



## NEWSLETTER

### CERTIFICATION

Les études cliniques sur l'*Andro-switch* vont bientôt démarrer : au printemps 2025, ce sont 45 hommes qui devraient commencer un protocole de 18 mois sous la direction de Dr Claire Mouton (Hôpital Cochin, Paris) en lien avec l'ANSM et le CIC-IT (Centre d'Investigation Clinique) de Lille. L'entreprise *Thoreme* envisage des partenariats avec des industriels allemands et autrichiens pour la commercialisation de l'anneau ; des recherches sont programmées en Allemagne.

Il y a actuellement 500 000 € (y compris une subvention US de 300 000 €) dans la caisse d'*Entrelac.coop*, pour une dépense prévisionnelle de 1 million d'euros. Il n'y a cependant toujours aucun financement public des démarches de recherche & développement en France !

Le travail avance aussi sur la certification du dispositif « 37°C » (boxer thermique). Le nombre de dispositifs médicaux à faire certifier augmente, ce qui va dans le sens d'une facilitation de l'accès à la CMT pour les utilisateurs et de la prescription pour les médecins.

*Entrelac.coop* compte actuellement 300 sociétaires (la part est de 50 €) ; le GTCM encourage les AD du Planning Familial à montrer leur soutien à son action (répondant à une demande croissante, reçue majoritairement par le PF) en devenant sociétaires...

[Entrelac.coop](https://entrelac.coop)

HOLA ! Envoyez à [pierrecolin.corp@yahoo.fr](mailto:pierrecolin.corp@yahoo.fr) vos textes, liens, nouvelles, idées, réactions, etc., pour le prochain numéro avant le 25 du mois !



Les précédents numéros de la Gazette du GTCM sont accessibles en ligne, sur le site Internet du Centre de Documentation Confédéral du Planning Familial :

<https://documentation.planning-familial.org/>

Pour s'abonner : écrire à [sympa@ardecom.infini.fr](mailto:sympa@ardecom.infini.fr) avec comme objet : **SUBSCRIBE gazette-gtcm**

[www.contraceptionmasculine.fr](http://www.contraceptionmasculine.fr)

## Bienvenue dans le *patriarcat* !

**Guillaume DAUDIN & Stéphane JOURDAIN** (journalistes auteurs de "Les Contracéptés" en 2021) viennent de publier un nouveau livre en bande dessinée : "**L'arnaque des nouveaux pères. Enquête sur une révolution manquée**" (chez *Glénat*) avec le dessinateur **Antoine GRIMÉE**.



« Fini, le daron spectateur à l'ancienne : le nouveau père est enfin investi ! On le voit donner le biberon, déposer les petits à la crèche et assister à la réu parents-profs ! L'avènement de ces « nouveaux pères » qui se mettent en scène sous une pluie de likes Instagram a fait naître l'espoir d'un monde enfin égalitaire entre pères et mères. Un mirage si on gratte un peu... car, curieusement, les témoignages des femmes racontent une tout autre réalité.

En France, en 1986, les femmes géraient 80 % des « activités parentales » liées aux enfants. Vingt-cinq ans plus tard, elles en géraient encore 71 %. En 2024, la notion de « charge mentale » se conjugue toujours largement au féminin. La révolution a-t-elle échoué ? Les mentalités et les lois évoluent, mais à un rythme de sénateur... Combien de temps faut-il pour arriver à un monde égal ? Une génération ? Trois cents ans ? Est-ce seulement possible ? Et chez nos voisins ?

Dans ce voyage aux confins du « patriarcat », Stéphane Jourdain et Guillaume Daudin entament une enquête doublée d'une introspection. Qu'est-ce qui a concrètement changé depuis les années 80 ? Quels pères sont-ils ? Qu'est-ce qui empêche les pères de plonger dans un monde véritablement égalitaire ?

Avec un ton léger et didactique, ils racontent leurs rencontres avec des « influenceurs paternels », des sociologues, un ex-ministre ou plus simplement des pères d'aujourd'hui. Les deux journalistes écoutent la parole de chercheurs et chercheuses, consultent les données les plus récentes et les dernières études pour questionner notre Société. Sans oublier d'interroger les principales concernées, les femmes ! Militantes, autrices, philosophes ou plus simplement mères, elles ont des choses à dire et ça tombe bien.

L'Arnaque des nouveaux pères, une bande dessinée reportage scénarisée par deux journalistes chevronnés, déjà auteurs des Contracéptés et mise en scène par Antoine Grimée, nous propose une réflexion éclairée afin de comprendre pourquoi le compte n'y est pas, tout en ébauchant des pistes pour un changement véritable. À lire de toute urgence. »

[Présentation](#)